

CHARTE FONDAMENTALE DE FONDACIO

Version 2 Octobre 2008

SOMMAIRE

	page
Préambule	5
I) CHRÉTIENS POUR LE MONDE	6
Animés par : - Une spiritualité de bénédiction - Une spiritualité de docilité à l'Esprit Saint et d'unification de la personne - Une spiritualité apostolique et d'amitié avec le monde - Une spiritualité de communion	8
II) LE PROJET APOSTOLIQUE DE FONDACIO	
 Proposer la Bonne Nouvelle aux hommes et femmes d'aujourd'hui Contribuer à la construction d'une société plus humaine Appeler et former des ouvriers pour le Royaume Contribuer aux avancées de la vie de l'Église 	8
Cinq axes missionnaires - Les jeunes - Les couples et les familles - Les seniors et les aînés - Les personnes démunies ou qui subissent diverses formes de marginalisation - Les personnes en situation de responsabilité dans la société	9
III) PARTICIPER À LA VIE DE FONDACIO : Les membres et les amis	
Être membre de Fondacio L'engagement dans la durée La permanence Les amis, les collaborateurs	10
IV) L'ALLIANCE À FONDACIO : Les QUATRE PRIORITÉS	
 Vivre une vie de prière et sacramentelle Se vivre en mission Etre dans un chemin de formation permanente Faire le chemin en communauté 	12



CHARTE FONDAMENTALE DE FONDACIO

Fondacio est une communauté chrétienne internationale engagée au service du monde. ¹

« Voici, je fais l'univers nouveau ... Je suis l'Alpha et l'Oméga, le Principe et la Fin ; celui qui a soif, moi, je lui donnerai de la source de vie, gratuitement. » (Ap 21, 5-6)

En résonance avec les hommes et les femmes de ce temps, les membres de Fondacio vivent aussi « les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses » ² du monde. Ils ont soif de Dieu. Ils se sentent appelés, en Christ, à assumer leur part de responsabilité dans le devenir de l'humanité pour que cette parole de l'Apocalypse s'incarne. Leur vision de l'homme et de la société a pour fondement, Jésus-Christ, pleinement homme, Dieu parmi les hommes. C'est dans la rencontre avec le Christ et l'expérience de l'amour inconditionnel du Père que se fonde le cheminement des membres de Fondacio, conduits par l'Esprit Saint.

Fondacio, en tant que communauté d'Église, a pour mission d'annoncer, à tous, la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, contribuant ainsi à transformer la famille humaine de l'intérieur et à la renouveler. L'annonce de cette Bonne Nouvelle se fait à travers le partage des Écritures et de la prière, mais aussi par la promotion d'une solidarité effective, indispensable dans le contexte de misère qui entrave la dignité d'une bonne partie de l'humanité d'aujourd'hui.

Etre membre de Fondacio, c'est choisir de participer à cette mission en prenant, avec d'autres, un chemin de croissance humaine et spirituelle, de développement de la vocation et du don de soi aux autres, à l'École de Jésus-Christ. Chaque membre cherche à vivre sa condition de baptisé en plénitude, dans l'état de vie choisi (couple ou célibataire) et dans l'insertion familiale, sociale et professionnelle qui lui est propre.

_

¹ Fondacio est une association privée internationale de fidèles de droit pontifical. (Statuts approuvés le 25/12/2008 pour une période *ad experimentum* de cinq ans par le Saint-Siège, à travers le Conseil Pontifical pour les Laïcs).

² « Gaudium et Spes », Avant propos. Concile Vatican II.

I) CHRÉTIENS POUR LE MONDE

Partager l'Espérance et collaborer avec d'autres à la construction d'un monde meilleur

Animés par :

- Une spiritualité de bénédiction :

Les membres de la communauté s'émerveillent de l'œuvre de Création du Père. Ils ont une foi profonde en l'Homme, créé libre, par amour, à l'image et la ressemblance de Son créateur.

« A voir ton ciel, ouvrage de tes doigts... la lune et les étoiles... qui est donc le mortel, que tu t'en souviennes, le fils d'Adam, que tu le veuilles visiter ? ... pour qu'il domine sur l'œuvre de tes mains ? » (Ps 8, 4-7)

Cette foi en la beauté de l'Homme, en sa dignité, en sa dimension unique et irremplaçable conduit à *dire du bien* et à réveiller le meilleur de l'autre, en posant sur lui, comme sur toute la création, un regard positif, confiant et plein d'espérance, car « Dieu vit tout ce qu'Il avait fait : cela était très bon. » (Gn 1,31) En même temps, pour que cette beauté se manifeste en chaque personne et dans le monde, il faut accepter les remises en cause, les dépouillements et les renoncements inhérents à la vie humaine, afin de tout recevoir nouvellement de Lui, le Ressuscité. C'est dans la personne de Jésus-Christ que les membres comprennent l'amour inconditionnel de Dieu. Il vient aimer, assumer et sauver leur propre condition d'homme et de femme.

« Vous dépouiller du vieil homme (...) pour revêtir l'Homme Nouveau créé selon Dieu dans la justice et la sainteté de la vérité. » (Ep 4, 22)

- Une spiritualité de docilité à l'Esprit Saint et d'unification de la personne :

Il s'agit d'un chemin à suivre, chacun à son rythme, qui vise l'unification de la personne, son unité de conscience et l'émergence de sa vocation spécifique en tant que responsable de sa propre vie et de celle des autres. C'est vivre dans une volonté constante d'écoute et de docilité à l'Esprit Saint, dans la compréhension intérieure que la liberté de chacun(e) trouve son plein accomplissement dans la Sienne. La véritable autonomie de l'homme n'est possible que dans la fidèle obéissance au Père.

À ce titre les membres de Fondacio accueillent avec joie l'invitation à recevoir « l'effusion de l'Esprit Saint », une grâce de déploiement de l'identité personnelle et d'envoi en mission en témoins de l'Évangile.

« Vous recevrez la force de l'Esprit Saint : il descendra sur vous et vous serez mes témoins, à Jérusalem d'abord, puis en Judée, en Samarie, et jusqu'au bout du monde. » (Ac 1, 8)

Cette grâce est présente dans l'Église depuis les premières communautés chrétiennes. Elle a été « réaccueillie » avec force par le Renouveau charismatique, d'où Fondacio est issue.

- Une spiritualité apostolique³ et d'amitié avec le monde :

Fondacio veut être, en communauté, « présence du Christ au monde ». Les membres cherchent à discerner les signes des temps⁴ et à s'engager, dans les défis de la société, en étant porteurs d'espérance et de fraternité.

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle » (Jn 3, 16)

Aimer le monde, avoir un regard d'espérance et de foi sur la vie et les événements, en restant lucide par rapport à la réalité. Fondacio veut travailler, avec d'autres chercheurs de sens, afin de trouver de nouveaux chemins d'humanité dans les différents domaines d'activité sociale et dans le plein respect des consciences et des libertés.

- Une spiritualité de communion :

« ...Ainsi parle le Seigneur... Je vous rassemblerai du milieu des peuples, je vous réunirai de tous les pays où vous avez été dispersés... Je leur donnerai un seul cœur et je mettrai en eux un esprit nouveau : j'extirperai de leur chair le cœur de pierre et je leur donnerai un cœur de chair, afin qu'ils marchent selon mes lois... Alors ils seront mon peuple et moi je serai leur Dieu. » (Ez, 11, 17-20)

La vision développée par le prophète Ezéchiel est promesse pour l'Église et pour le monde. Fondacio se reconnaît dans cette invitation à la communion entre les hommes. Consciente de la richesse et de la diversité des cultures, la communauté est amenée à aller à la rencontre de l'autre, à chercher le dialogue et à partager son espérance.

Dans le même sens, elle travaille à l'unité entre les églises sœurs, dans un véritable esprit œcuménique, pour se mettre ensemble au service des autres (notamment à travers les projets de solidarité) et annoncer la Bonne Nouvelle. Le dialogue entre les cultures et les religions fait partie intégrante de cette recherche d'unité.

⁴ Présence et action de l'Esprit Saint dans la vie et dans les événements qui font l'histoire des hommes.

³ Apostolat : Ministère des Apôtres. Mission de tout baptisé, messager de l'Évangile.

II) LE PROJET APOSTOLIQUE DE FONDACIO

Dans sa mission, Fondacio articule l'annonce de l'Évangile et la mise en place d'œuvres au service des hommes. La communauté vit sa mission en lien fraternel avec d'autres croyants et avec des incroyants désireux de participer à la construction d'un monde meilleur.

Plus précisément, le projet apostolique de Fondacio a quatre composantes :

- 1) Proposer la Bonne Nouvelle aux hommes et aux femmes d'aujourd'hui : Pour ce faire, Fondacio veut parler le langage de ses contemporains, être en phase avec leurs questionnements et communiquer l'espérance en Christ ressuscité. Dans cette perspective, elle organise des séminaires, des forums, des journées et des événements variés, conçus comme autant de parcours d'initiation à la vie de foi et de moyens de formation.
- 2) Contribuer à la construction d'une société plus humaine: Chaque membre est appelé, au nom de sa foi et par amour, à s'engager dans ce sens au sein de son propre milieu de vie (familial, professionnel, social, etc.). En tant que communauté, Fondacio contribue à la réalisation d'œuvres de développement et de solidarité, sous la forme de projets dans les domaines de l'éducation, de la formation professionnelle, de la santé et du développement économique et social. Elle cherche à développer, avec d'autres, des actions visant à répondre aux enjeux d'un « vivre ensemble ».
- 3) Appeler et former des ouvriers pour le Royaume : Le chemin proposé par Fondacio vise à favoriser la croissance des personnes comme disciples de Jésus-Christ et l'émergence de nouvelles vocations. Accompagner et favoriser ces vocations sont une priorité. C'est aussi la raison d'être des instituts et des centres de formation dans les continents où Fondacio existe.
- 4) Contribuer aux avancées de la vie de l'Église: Fondacio encourage la coresponsabilité des baptisés en Église et promeut des nouvelles façons d'être au service de sa mission. Elle travaille à la communion et au dialogue œcuménique.

Les actions et les projets sont orientés vers des publics assez différents, dans le souci d'entrer réellement en communion avec la culture de l'autre. Le résultat est une grande diversité d'initiatives rencontrant leur point d'unité dans une même « façon de faire », un même style et une même spiritualité qui les inspirent et les animent.

Dans son souci de discerner les « signes des temps », la communauté a privilégié, à partir des engagements et des impulsions de ses membres, cinq publics qu'elle désire rejoindre préférentiellement, dégageant **cinq axes missionnaires** :

- Les jeunes
- Les couples et les familles
- Les seniors et les aînés
- Les personnes démunies ou qui subissent diverses formes de marginalisation
- Les personnes en situation de responsabilité dans la société

Fondacio agit dans un esprit de service et de collaboration. Elle est consciente du caractère partiel de sa contribution et de ses compétences. Ainsi, dans la plupart de ses réalisations, elle

8

cherche à travailler avec des personnes et avec des institutions extérieures désireuses d'œuvrer dans le même esprit.

III) PARTICIPER À LA VIE DE FONDACIO : Les membres et les amis

Fondacio propose à des personnes d'âges, d'origines culturelles et de milieux sociaux différents, l'aventure d'une vie en alliance avec Dieu. Cette alliance s'inscrit dans l'unique Alliance que Dieu fait avec l'homme en Jésus-Christ. Est **membre de Fondacio** celui qui désire se joindre à la mission de la communauté et suivre le chemin de croissance qu'elle propose.

Ceci implique une demande explicite de la personne et une réponse positive de la part des responsables locaux de la communauté⁵. Il s'établit une « **alliance** » entre la personne et Dieu, à travers la communauté d'Église qu'est Fondacio.

La personne chemine avec Fondacio, en découvrant sa spiritualité et en se reconnaissant progressivement en elle, à travers la fréquentation des autres membres et sa participation à l'un ou l'autre projet missionnaire, aux rencontres de prière et de partage, aux célébrations, aux divers moyens de formation qu'elle propose. Peu à peu, par son engagement, elle construit la communauté, elle fait sienne sa mission et approfondit son propre chemin de disciple. Elle fait partie d'un groupe communautaire.

Son engagement missionnaire peut varier dans le temps, en fonction du chemin parcouru et des appels discernés, de même, le groupe communautaire. Chaque année, le chemin parcouru en Fondacio est évalué. Cette évaluation permet l'approfondissement ou la réorientation des engagements de chaque membre, en même temps que le renouvellement de l'alliance avec Dieu. La personne peut renouveler son engagement pour un an ou plus après discernement avec ses responsables. Elle peut quitter la communauté à tout moment, après avoir explicité sa décision avec un responsable.

Certains membres ayant déjà vécu un engagement significatif pendant plusieurs années (au moins sept) peuvent sentir l'appel à s'engager publiquement et pour une durée indéterminée dans cette cellule d'Église qu'est Fondacio. L'existence de membres prêts à assumer cet **engagement dans la durée** représente pour cette spiritualité une garantie de pérennité. Elle peut être, en même temps, une pépinière de nouvelles vocations apostoliques en Église.

La permanence constitue une modalité de participation particulièrement significative en ce qui concerne la mission de Fondacio. Les permanents sont des membres qui répondent à un appel spécifique pour consacrer leur énergie professionnelle (à plein temps ou dans certains cas à temps partiel) dans les missions d'annonce ou de service de la communauté, pour des périodes variables selon l'appel de chacun. L'appel au parrainage accompagne le plus souvent ce choix.

⁶ Réseau *d'amis* de Fondacio, coresponsables de la mission du permanent, à travers la prière et le soutien financier.

9

⁵ Les modalités de cette demande et de la réponse peuvent être différentes selon le pays, en fonction de la culture locale (écrite, orale, célébration, liturgie...).

Nombreux sont ceux qui participent à la vie et aux activités missionnaires de Fondacio, sans se sentir appelés à « sceller une alliance » avec Dieu à travers la proposition de cette communauté spécifique. C'est le cas de la plupart des parrains des permanents, des mécènes de projets, des participants aux fraternités, des bénévoles et des salariés qui donnent de leur temps et de leur compétence à plusieurs niveaux. Ils sont tout à fait « chez eux » et ils participent pleinement à la vie de la *famille* Fondacio. La communauté reconnaît, remercie et se réjouit de leur participation, en se sentant accompagnée et soutenue par l'amitié et les diverses formes de collaboration que l'un ou l'autre décide : ce sont les **amis ou collaborateurs de Fondacio**. Les formes de cette participation sont diverses et chacun est libre de les définir en fonction des activités que la communauté développe localement. Fondacio garde ses portes ouvertes et veille à nourrir cette relation, à travers diverses propositions organisées dans chaque pays.

IV) L'ALLIANCE À FONDACIO : Les QUATRE PRIORITÉS

Une pédagogie, des points de référence, des moyens pour cheminer

« Il n'y a pas d'humanité nouvelle sans hommes nouveaux. » (Paul VI, Evangelium Nuntiandi, 18)

Vivre en « chrétiens pour le monde », passe nécessairement par une conversion sans cesse renouvelée au Dieu Trinité. Il s'agit de « demeurer » en présence du Père au quotidien dans tous les secteurs qui composent la vie de chacun et de se laisser configurer au Christ, petit à petit, sous l'action de l'Esprit. Il s'agit donc d'une école qui suppose l'existence de repères concrets pour la vie chrétienne. Ainsi, Fondacio propose à ses membres de faire siennes **QUATRE PRIORITÉS**:

Vivre une vie de prière et sacramentelle : Consacrer du temps quotidiennement à la relation personnelle avec Dieu, dans un dialogue intime et de qualité ; prier en communauté, avec d'autres ; lire et méditer l'Écriture ; se laisser renouveler et réconcilier constamment par le Christ, chacun dans la conscience de ses limites et de son péché ; vivre l'humble quotidien dans un esprit d'émerveillement et de contemplation ; vivre la vie de son Église.⁷

Se vivre en mission: Rendre compte de l'espérance qui les anime, être des témoins de Sa présence et de Son action libératrice dans la vie des personnes et des groupes ; vivre la solidarité et la fraternité dans la vie de tous les jours et dans des lieux que chacun occupe dans la société. Parallèlement, participer de manière active aux activités et aux projets de Fondacio : projets d'évangélisation (annonce) et/ou projets de service (œuvres).

Être sur un chemin de formation permanente: Prendre des moyens de formation humaine, spirituelle, biblique et théologique favorisant la croissance, l'ouverture au monde, le discernement et le développement de sa propre vocation, qui solidifient la vie spirituelle et la foi. Ainsi est favorisée une véritable croissance du disciple et une fécondité apostolique.

⁷ En privilégiant, pour les chrétiens catholiques et orthodoxes, la fréquentation des sacrements, en particulier l'Eucharistie.

Faire le chemin en communauté : Il s'agit d'être médiateur, les uns pour les autres, de ce chemin de conversion. Cette médiation se vit à travers la prière, le partage, l'échange et l'envoi en mission avec d'autres. Au sein de cette vie communautaire, *l'accompagnement* par un membre de Fondacio qualifié représente un moyen privilégié pour l'avancée de la personne sur le chemin proposé. De même la pratique de la participation financière en donnant *la dîme* de ce que l'on reçoit fait entrer progressivement dans la conscience que tout appartient à Dieu et que l'on reçoit tout de Lui.⁸ Elle signifie notre unité et notre abandon à sa Providence.

Les *quatre priorités* et les engagements qui s'en dégagent sont **pédagogie** : un chemin à parcourir, à découvrir, au service d'une rencontre toujours plus profonde avec Jésus-Christ. Elles constituent un itinéraire possible à travers lequel la vie s'organise progressivement vers l'essentiel, favorisant la synthèse entre la foi et la vie de tous les jours.

Les quatre priorités sont des moyens et non pas des finalités en elles-mêmes. Elles sont des opportunités pour laisser l'Esprit Saint agir en chacun en exposant à Son action les espaces fondamentaux de la vie personnelle.

-

⁸ Il est demandé qu'au moins une partie significative de cette « dîme » aille à la communauté de Fondacio, pour le soutien de sa mission.



5 , rue Monsieur 75 343 PARIS Cedex 07 tél.: +33 (0) 1 56 58 68 10 fax: +33 (0) 1 43 06 68 69 www.fondacio.org communication@fondacio.org